



Mi Universidad

Control de Lectura

Polet Alejandra Vázquez López

Segundo parcial

Antropología Médica II

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Medicina Humana

Segundo semestre

Comitán de Domínguez, Chiapas a 11 de abril de 2025

Segunda Unidad

Dr. Sergio Jiménez Ruiz
Polet Scribe

Tema: Los modelos Médicos en México

El artículo trata de explicar las diferentes formas en que se ha entendido el fenómeno de la salud y la enfermedad en el ámbito de la salud pública. Hacen un análisis profundo de los dos principales enfoques sociomédicos que han tenido más peso a lo largo del tiempo: el enfoque del consenso y el enfoque del conflicto. Ambos modelos han coincidido en algunas ideas, pero también cómo han tenido diferencias importantes en la manera de analizar los problemas de salud, entender las causas y proponer soluciones. Se destaca que la salud pública es un campo muy complejo porque no solo se encarga de estudiar la salud desde el punto de vista biológico, sino que también analiza los aspectos sociales que influyen en ella. Esto significa que no basta con entender las enfermedades desde lo médico o lo clínico, sino que es necesario considerar todo el entorno social, económico y cultural que impacta en la salud de las personas y las poblaciones. Los autores señalan que la salud y la enfermedad son fenómenos colectivos, y que es importante entender cómo las sociedades reaccionan ante estos procesos, tanto desde el conocimiento de como desde las acciones que realizan para enfrentarlos. A lo largo del tiempo se han creado distintos modelos que intentan explicar por qué la gente se enferma o se mantiene sana, y

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz
Polet



Tema: Medicina Tradicional Mexicana

La medicina tradicional en México es una de las manifestaciones culturales más antiguas y arraigadas en la sociedad, basada en conocimientos ancestrales que combinan el uso de hierbas medicinales, rituales y terapias energéticas para tratar diversas enfermedades. Su persistencia en el tiempo y su uso extendido en comunidades rurales y urbanas han generado un debate entre la medicina alopática y las prácticas tradicionales. A lo largo de los siglos los pueblos indígenas han desarrollado un profundo conocimiento sobre las propiedades curativas de las plantas y los elementos naturales. Entre las prácticas más comunes de la medicina tradicional en México se encuentran el temazcal, la curación del empacho, la lectura de maíz, la teonada de anginas y el uso de tés y ungüentos a base de plantas medicinales. Estas técnicas, transmitidas de generación en generación, siguen vigentes en la actualidad y son consideradas por muchos como alternativas efectivas a los tratamientos médicos convencionales. El reconocimiento de la medicina tradicional por parte del gobierno de la ciudad de México ha impulsado la creación de casas de medicina tradicional y herbolarios, donde se ofrecen servicios como el temazcal, la lectura del maíz y otras prácticas curativas. Estas iniciativas han generado críticas por parte de la comunidad científica, que argumenta que la medicina

Referencias:

1. López Arellano, O., & Blanco- Gil, J.(1994). Modelos sociomedicos en salud pública: Coincidencias y desencuentros. Salud Pública de México, 36 (34), 374-384.
2. Austin López, A. (03, mayo del 2013). Textos de medicina náuatl. Universidad Nacional Autónoma de México
3. Saldaña, S. (2020, enero 29). Medicina tradicional en México: Entre pseudociencia, magia, cultura y charlatanería.